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这位90后女环卫工
书写不一样的奋斗青春

她是浙江省环卫技能大赛大型多
功能机械清扫车项目三等奖的获得者，
连续获得宁波市“最美城市美容师”、鄞
州区“优秀城市美容师”——她就是90
后环卫工人吴磊。

自2015年踏入环卫行业，吴磊已
入行8年。从最初的普通机扫工人，到
所在公司车队副队长，再到如今的嵩江
固废转运站副站长，这个90后姑娘凭
着一股勤奋好学、刻苦钻研的劲头，在
平凡的岗位上书写着属于自己的奋斗
故事。

2015年，刚满24岁的吴磊进入原
宁波市江东区环境卫生经营服务中
心，因为当时车队机扫车驾驶员紧缺，
吴磊就被安排在了这个岗位上。作为
当时车队年龄最小的驾驶员，而且是

“稀缺”的女驾驶员，吴磊的表现让大
家刮目相看。

在同事桑国巍的印象中，这个小姑
娘天生有股不服输的劲头——每天清
晨4点，雷打不动提前到岗，早早检查
完车辆、穿戴好工作服，一点不像“爱睡
懒觉的年轻人”。更让他意外的是，在
平常的工作中，这个小姑娘一点也不愿
意接受前辈们的“照顾”，一逮到空就跟
老驾驶员们请教驾驶技术、保洁技能，
让大家打心底佩服。

2020年，吴磊调岗至嵩江固废综
合转运站工作，这对她来说又是一个全
新挑战。嵩江固废转运站承接着钟公
庙、中河等区域日均约300吨的垃圾转
运工作，站内必须24小时安全运转。
因此，吴磊不仅要确保随时待命，还要
全面细致地做好环境巡查、设备检查、
人员安排等工作，保证站内生活垃圾日
产日清。

三百六十行，行行出状元。凭借着
勤奋好学和过硬的驾驶技术，8年来，
吴磊多次参加环卫职业技能大赛并获
奖。今年，她代表鄞州区参加2023年
宁波市第十三届市容环卫行业职业技
能大赛“多功能机械清扫技能竞赛项
目”，获得二等奖，并以全市该项目唯一
女选手的身份晋级省级比赛。备赛期
间，作为新手妈妈，吴磊牺牲了大量陪
伴孩子的时间，白天练实操、晚上复习
理论知识题，最终取得浙江省环卫精细
化作业职业技能竞技赛“多功能机械清
扫”三等奖的优异成绩。
记者 边城雨 通讯员 李佳静 陈月影
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“今年夏天，社区给我们独居
老人装上了‘高科技’，有事一键
报警，子女不在身边照样很安
心。”今年91岁的徐伟国，在金桥
花园住了8年。老人口中的“高
科技”就是社区免费给150余位
80周岁以上或独居老人安装的
燃气报警器、烟雾报警器和“一键
报警”设备，方便他们在遇到紧急
情况时能第一时间得到救助。

而这个贴心举措，就是通过
“红桥悦民会”议出来的，提建议
的是热心楼道长王素萍。今年6
月，王素萍在家突然闻到一股异
味，她立即找来物业查找原因。
原来是邻居葛大爷出门忘记关
火，煤气灶上的锅都已经烧干了，

幸好发现及时。
“独居老人一个人在家太危

险，社区有没有好办法？”在每月
的“楼道岗”接待日上，王素萍将
这个问题抛了出来。很快，这一
话题就被搬上议事平台，社区召
集老年协会代表、居民代表、楼道
长、物业等在“红桥悦民会”上共
同商议，最后大家决定为这群老
人安装“高科技”，解决他们的“烦
心事”。

“你看，现在这个坡道安全多
了，推车上下不容易打滑，以前这
里三天两头都会发生剐蹭事故。”
环物委（环境与物业管理委员会）
成员杨万兴是社区热心志愿者。
这一年来，他已经提了大大小小

8条建议，桩桩有回应。
今年3月底，杨万兴在“环物

委议事日”上提到，经常有居民
为了图方便，推着电瓶车上汽车
坡道，导致双方剐蹭，增加邻里
矛盾。“地下室的坡道设计太狭
窄，推着电瓶车上下坡道很容易
滑倒。”但有居民表示，这是无奈
之举。

一周时间，社区广泛听取居
民意见，社区楼道岗、居民说事
椅、居民说事吧、民情“鄞”聚站、
掌上治社居民议事平台等线下线
上联动，收集了40余条改造意见
和建议。最后，由社区两委会议、
党员代表大会、居民代表会议共
同决议，挑选最优方案实施。

吴磊在市多功能机扫车比赛中。

“小区篮球场有点破旧，什
么时候能修一下？”“邻里中心的
商铺门口卫生状况时好时坏，物
业要管一管！”11月9日，金桥水
岸花园小区22幢41单元门厅内
人声鼎沸。居民聚在一起，你一
言我一语，讨论得热火朝天。一
张小桌子，一边是社工和网格
长，一边是热心居民们。这是该
社区“楼道岗”接待日的一幕，每
月举行一次，楼道里有什么事，
都可以在接待日说一说、议一
议。

这只是金桥花园社区议事协
商的一个缩影。每月9日是“楼
道岗”接待日，由党员代表、网格
长、微网格长、居民代表组成议事
代表在楼道内收集民情民意，建
立问题清单；每月15日是“两代

表一委员”接待日，由党代表、人
大代表、政协委员轮值接待，主要
收集社区、物业未能解决事宜；每
月30日是“环物委议事日”，议事
代表对本月物业工作的满意度、
存在的问题或急需改造的工程进
行商议。

大大小小的议事平台，让群
众的心声有人听，呼声有人应，难
声有人解，更是涌现了一批活跃
的“红桥悦民会”议事员。楼道长
王素萍今年55岁，是楼道岗的

“常客”。“每月9日，下楼就能反
映问题很方便。我们反映的问
题，社区都能及时解决，我们的积
极性自然就高了。”王素萍说，现
在社区的议事氛围浓了，但大家
的心反而更齐了，都想把社区这
个大家园建设好。

“社区大家共建，问题大家协
商。现在居民有意见都愿意和我
们交流，平时我在日常巡查时发
现的问题，也会记录下来，再通过
议事会上报。”杨万兴经常随身携
带一本日志，这是他专门记录意
见和建议的。

一桩桩民生小事在居民的
“吐槽”中被搬上议事平台，通过
共商共议，“老大难”问题迎刃而
解。自去年10月社区成为省级
城市社区议事协商创新试点以
来，累计召开议事协商会议超50
余次，解决了公共设施建设、人居
环境改造等10余项社区难题，成
功化解各类民生关键小事1500
余件。

记者 薛曹盛
通讯员 章媛 蔡唯佳 文/摄

从“有事要商量”到“有事会商量”

前两天，浙江省城
市社区议事协商创新
试点优秀单位名单出
炉，宁波有3家单位上
榜，而鄞州区仅 1 家，
就是位于潘火街道的
金桥花园社区。目前，
该社区实行的“366”
议事机制已经在潘火
街道全面推广。

难题“议一议”，民
心“聚一聚”。这个拆
迁安置社区，如何“议”
出 家 门 口 的“ 小 幸
福”？昨日，记者走进
这个社区寻找答案。

把“老大难”问题搬上议事平台

如何“议”出家门口的“小幸福”？
看看鄞州这个小区的做法
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每月的楼道岗接待日每月的楼道岗接待日。。


